# Protokoll der Sitzung der Ausbildungskommission am 12.12.2019

#### am Lateinamerika-Institut der Freien Universität Berlin

Anwesende: Martha Zapata, Karina Kriegesmann (akademische Mitarbeiterinnen), Pia Berghoff, Anderson Sandoval, Lena Vennes (studentische Vertreter\_innen), Eva Sattler, Meret Haack (studentische Gäste)

Protokoll: Lena Vennes

#### Tagesordnung:

- 1. Betreuungssituation allgemein
- 2. Betreuung zum/im 3. Fachsemester
- 3. Reakkreditierung des Masterstudiengangs
- 4. studentische Wünsche zum Sprachenangebot

### 1. Betreuungssituation allgemein

Es wird berichtet, dass von den Studierenden aus dem aktuellen 3. Fachsemester viele Rückmeldungen via Betreuungsformular eingegangen sind. Es wird betont, dass besonders bei Feldforschungen, Praktika und Auslandssemestern eine enge Absprache und zuverlässige Betreuung wichtig ist. Es wird erinnert, dass eine gute Betreuung einen umfangreichen Prozess für beide Seiten darstellt, und dass Sprechstunden von allen Studierenden wahrgenommen werden können und sollen, ebenso bei allen Dozierenden. Bei Problemen können sich Studierende an die Koordination wenden, um schnell Hilfe zu bekommen.

## 2. Betreuung und Evaluierung des 3. Fachsemesters

Laut Feedbackbögen der jüngsten Mentoringveranstaltung zum 3. Fachsemester waren der Zeitpunkt und die mitgeteilten Informationen für den Großteil der teilnehmenden Studierenden hilfreich. Es wird überlegt, die Lehrveranstaltungen des 3. Fachsemester zu evaluieren. Die Ergebnisse könnten für die Weiterentwicklung des Studiengangs genutzt werden. Ein Antrag auf Evaluierung kann im Institutsrat gestellt werden. Lehrende können ihre Lehrveranstaltungen z.B. im 3. Fachsemester bereits freiwillig evaluieren lassen.

## 3. Reakkreditierung des Masterstudiengangs

Für die Reakkreditierung des Masterstudiengangs am LAI wird im kommenden Jahr ein Fachgespräch stattfinden. An diesem Gespräch nehmen neben den Vertreter\_innen der universitären Statusgruppen auch eingeladene Externe teil, unter anderem Expert\_innen aus anderen Universitäten und/oder

Berufsfeldern, um ein ausgewähltes Modul fachlich/inhaltlich zu prüfen und zu bewerten. Die dort besprochenen Aspekte werden festgehalten, um sie bei der Weiterentwicklung des Studiengangs berücksichtigen zu können. Weitere Infos werden in den kommenden Monaten mitgeteilt.

## 4. studentische Wünsche zum Sprachenangebot

Im Zusammenhang mit der letzten Lehrplanung wurde von Studierenden geäußert, dass es einen großen Wunsch/Bedarf nach Lehrveranstaltungen zum akademischen Spanisch und Deutsch gibt. Es wird erläutert, dass es diesbezüglich bereits einen Austausch zwischen dem LAI und dem Sprachenzentrum gibt. Spanisch (Modul) kann zudem über das Sprachenzentrum belegt werden und dann als Zusatzkompetenz anerkannt werden.